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Komisi	 Pemberantasan	Korupsi	 (KPK)	melakukan	penggeledahan	di	 dua	

rumah	pribadi	Menteri	Pertanian	(Mentan)	Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL)	di	

Makassar,	Sulawesi	Selatan	(Sulsel).	Penggeledahan	ini	terkait	penyidikan	

kasus	dugaan	korupsi	di	Kementerian	Pertanian	(Kementan).	Terdapat	dua	koper	

yang	diangkut.	Dari	hunian	di	Bumi	Permata	Hijau	(BPH),	blok	C1	No.1,	Kecamatan	

Rappocini,	dibawa	satu	koper.	Sementara	untuk	rumah	di	Jalan	Pelita	Raya,	selain	

koper,	petugas	juga	nampak	membawa	satu	unit	mobil	merek	Audi	pelat	DD	57	US.	

Di	sisi	lain,	usai	dikabarkan	'menghilang',	akhirnya	Mentan	SYL	dikabarkan	telah	

tiba	di	Indonesia	 	Rabu	(4/10/2023)	petang.	Ia	sempat	dinyatakan	hilang	kontak	

pada	Selasa	(3/10/2023)	kemarin.	Sementara	itu,	ICW	mendesak	KPK	untuk	segera	

mengumumkan	 tersangka	 dalam	 kasus	 ini.	 Apalagi	 sebelumnya	 Menteri	

Koordinator	Bidang	Politik	Hukum	dan	Keamanan	(Menkopolhukam)	Mahfud	MD	

dengan	 gamblang	 mengungkapkan	 bila	 Mentan	 SYL	 sudah	 ditetapkan	 sebagai	

tersangka	kasus	dugaan	korupsi.	Bahkan	dia	mengaku	mendapat	informasi	ada	2	

tersangka	dalam	kasus	ini.

(Baca	Hal	11)

Akhirnya Mentan 
Pulang ke Indonesia
Mahfud Md Sebut 
Ada 2 Tersangka 

24	September	2023
Mentan SYL pergi ke luar negeri sejak 24 September 2023. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
28	September	2023
KPK menggeledah rumah dinas Menteri Pertanian itu pada 28-29 September 2023. Penggeledahan dilakukan 
selama 20 jam digeledah oleh KPK. Dari penggeledahan itu, KPK menemukan uang puluhan miliar rupiah. Tak 
hanya itu, ditemukan juga 12 senjata api.
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
29	September	2023
Mentan SYL masih berada di Spanyol pada 29 September 2023. Saat itu, ia melakukan kunjungan kerja ke 
Spanyol dalam rangka pengembangan Green House skala industri. Dalam lawatannya ini, Mentan SYL siap 
bekerjasama dengan Spanyol dalam pengembangan greenhouse untuk menghasilkan komoditas hortikultura 
yang berkualitas.
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
1	Oktober	2023
SYL seharusnya dijadwalkan kembali ke Indonesia pada 1 Oktober tapi belum ada datanya di sistem. Hal itu 
diungkapkan oleh Dirjen Imigrasi Silmy Karim.
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
3	Oktober	2023
Nasdem menyebut SYL akan kembali ke RI pada 5 Oktober saat ini masih berobat.
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
4	Oktober	2023
Tiba di tanah air setelah sempat hilang kontak

JEJAK HILANGNYA MENTAN SYL 

HINGGA PULANG KE INDONESIA

Politic (Hal.3) 
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JAKARTA-Menteri Agama Yaqut Cholil 
Qaumas atau Gus Yaqut bertemu 
empat mata dengan Presiden Joko 
W i d o d o  ( J o k o w i )  d i  I s t a n a 
K e p r e s i d e n a n ,  J a k a r t a ,  R a b u , 
(4/10/2023).Pertemuan keduanya 
berlangsung kurang lebih 20 menit.

M e n a g  m e n g a t a k a n  b a h w a 
p e r t e m u a n nya  d e n g a n  J o k o w i 
melaporkan soal pekerjaan.Sejumlah 
program kerja yang telah dijalankan di 
Kemenag telah dilaporkan kepada 
Presiden."Laporan program Kemenag 
yang sudah dijalankan, laporan 
presiden, laporan terkait pelaksanaan 
haji, itu itu saja, laporan pekerjaan," 
katanya.

Menag Yaqut menegaskan tidak 
membahas masalah lain dengan 
Presiden Jokowi selain masalah 
program kerja di Kemenag. Termasuk 
membicarakan masalah kisruhnya 
hubungan dia dengan PKB."Engga saya 
dipanggil sebagai menteri agama, 
engga ada urusannya dengan partai," 
katanya.

Terkait isu perombakan kabinet 
yang akan dilakukan Jokowi dalam 
waktu dekat, Menag mengaku tidak 
mengetahuinya. Soal reshuffle ia 
mengatakan sebaiknya ditanyakan 
kepada Presiden Jokowi."Reshuffle 
apa ya engga tahu saya, itu presiden 
dong kok tanya saya," pungkasnya.

S e m e n t a r a  m e n g e n a i 
hubungannya dengan PKB yang 
'memanas', Gus Yaqut mengatakan 
biasa saja. Diketahui, sebelumnya 
imbauan Menag  agar masyarakat tak 
memilih pemimpin bermulut manis 
dan menggunakan agama dinilai 
menyindir pasangan bakal calon 
presiden dan wakil presiden Anies 
Baswedan-Muhaimin Iskandar alias 
Cak Imin (AMIN).Bahkan, Cak Imin 
yang adalah Ketua Umum PKB -- partai 
d i  m a n a  G u s  Ya q u t  m e n j a d i 
anggotanya, menyebut pernyataan 
Gus Yaqut seperti buzzer karena 
pernyataannya itu.

"Masa, sih? Saya baru tahu. Enggak 
apa-apa [disebut buzzer]," komentar 
Gus Yaqut sambil tersenyum.

Menurutnya, tidak ada yang salah 
dengan pernyataannya saat itu. Sebab, 
ia menilai, agama memang tidak boleh 
dijadikan alat politik."Saya sampaikan 
jangan melihat pemimpin itu asal lihat 
fisiknya, mukanya ganteng, bicaranya 
bagus, manis gitu, ya. Jangan pilih pe-
mimpin yang menggunakan agama 
sebagai alat politik. Kan, saya menyampai- 
kan begitu itu betul, kan," ujarnya.

Ia juga heran jika pernyataannya 
itu menjadi gaduh. Sebab, menjelang 
tahun politik masyarakat memang 
harus memilih calon pemimpin secara 
rasional."Publik itu, ya, begitu pilih 

y a n g  r a s i o n a l .  P i l i h  d e n g a n 
pertimbangan yang benar-benar 
untuk bangsa dan negara, jangan 
hanya lihat fisik. Salahnya di mana, 
kok, gaduh. Ya, enggaklah menurut 
saya," tutur Gus Yaqut.

"Jangan menggunakan agama jadi 
alat politik itu, kan, benar. Kita, kan, 
enggak mau agama kita ternodai 
hanya urusan politik," lanjutnya.Gus 
Ya q u t  m e n e g a s k a n  t i d a k  a k a n 
m e n c a b u t  p e r n y a t a a n n y a . 
Menurutnya, pernyataan itu masih 
dalam kapasitasnya sebagai Menteri 
Agama untuk menyampaikan kepada 
seluruh umat beragama agar jangan 
diperalat untuk urusan politik.

"Ya, enggak apa-apa, orang nyebut 
biasa aja. Mau disebut buzzer, mau 
disebut apa selama saya meyakini saya 
menyampaikan apa yang saya yakini 
sebagai sebuah kebenaran, ya, silakan 
sebut apa saja," pungkasnya.

Yaqut mengatakan sejauh ini 
belum ada surat panggilan resmi dari 
DPP PKB. Namun, jika ada panggilan resmi 
dia siap datang."Nggak ada (panggilan), 
kalau resmi saya akan datang, kalau 
institusi yang panggil saya sebagai 
kader harus taat," kata Yaqut.

Terancam	Pecah	di	Pemilu	2024
Te r p i s a h ,  Pe n g a m a t  p o l i t i k 

Universitas Islam Negeri (UIN) Syarif 
Hidayatullah, Adi Prayitno menilai hal 

i t u  l a g i - l a g i  m e n g g a m b a r k a n 
"ketegangan" di tubuh Nahdlatul 
U l a m a  ( N U )  a k i b a t  ko n t e s t a s i 
pemilihan presiden.

Yaqut disebut merepresentasikan 
posisi Pengurus Besar NU, yang kini 
dipimpin oleh kakaknya, Yahya Cholil 
Staquf.Sedangkan Muhaimin Iskandar 
- yang memiliki riwayat panjang per-
seteruan dengan keluarga Gusdur - telah 
memilih menjadi calon wakil presiden 
Anies Baswedan, sosok yang diper-
sepsikan berseberangan dengan NU.

"Ketegangan PKB dan Gus Menteri 
[Yaqut] ini titik kulminasi [puncak] 
dari hubungan tak harmonis dari kubu 
yang berbeda," kata Adi."Gus Menteri 
kerap mengeluarkan statement yang 
bernada bercanda tapi sangat me-
ngandung unsur politik yang dikaitkan 
dengan kritiknya ke kubu AMIN 
[Anies-Muhaimin]," sambungnya.

Ditegaskan Adi,  perseteruan 
dengan tokoh-tokoh PBNU yang kerap 
kritis terhadap Anies-Muhaimin akan 
"sangat merugikan" PKB.

Terpisah, Peneliti dari Indikator 
Pol i t ik  Indonesia ,  Adam Kamil 
mengatakan perseteruan dua kubu ini 
akan memecah suara NU pada Pilpres 
2024.Sebab, langkah Anies meminang 
Muhaimin bertujuan untuk menggaet 
s u a r a  N U  ya n g  k a n t o n g  s u a r a 
terbesarnya ada di Jawa Tengah dan 
Jawa Timur.(wid,rls,bbc,ist/dya)

Bertemu Jokowi di Tengah Isu Panas dengan Cak Imin
Sangkal Bicara Politik, Menag Yaqut: Laporan Pekerjaan 

Menteri	Agama	Yaqut	Cholil	Qaumas	atau	Gus	Yaqut	tiba	di	Istana	Kepresidenan,
	Jakarta	memenuhi	panggilan	Presiden	Jokowi	pada	Rabu	(4/10/2023).	(ist)
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JAKARTA - Gerak partai politik jelang 
Pemilu 2024 sangat dinamis. Terbaru, 
Ketua DPP PDIP Puan Maharani 
bertandang ke kediaman Wakil 
Presiden RI ke-10 dan ke-12 Jusuf 
Kalla alias JK. Dia pun berseloroh hal 
itu menjadi sinyal bergabungnya 
Partai Golkar ke kubu pendukung 
Ganjar Pranowo.

“Tanda-tanda mungkin ya. Itu 
t a nya  ke  M a s  A i r l a n g g a  ke t u a 
umumnya, bukan saya yg harus 
menjawab,” tutur Puan di kediaman 
Jusuf Kalla, Jalan Brawijaya No. 6, 
Kebayoran Baru, Jakarta Selatan, Rabu 
(4/10/2023).

P u a n  t i d a k  m e n a m p i k  k e -
sediaannya untuk terus menyambangi 
berbagai politikus Partai Golkar. 
Termasuk usai bertemu Luhut Binsar 
Pandjaitan dan Jusuf Kalla.“Bisa saja. 
Jadi ini kedatangan saya bertemu Pak 
JK bukan hanya karena beliau senior 
Golkar, tapi memang seperti tadi saya 
sampaikan, kami seperti keluarga dan 
banyak hal saya dapat ilmu-ilmunya 
dari Pak JK,”jelas dia.

Dalam kesempatan yang sama, 
Wakil Presiden RI ke-10 dan 12, Jusuf 
Kalla (JK) bicara peluang Partai Golkar 
masuk koalisi pendukung bakal capres 
Ganjar Pranowo usai bertemu Ketua 
DPP PDIP Puan Maharani. Jusuf Kalla 
mengatakan keputusan Golkar adalah 
wewenang Ketum Golkar, Airlangga 
Hartarto."Oh itu tanya sama Airlangga 
itu. Tanya Airlangga lah saya tidak tahu 
itu. Kalau dulu saya Ketua Golkar saya 
akan jawab," kata JK.

Saat ditanya apakah JK akan 
dilibatkan Tim Pemenangan Nasional 
( T P N )  G a n j a r  P ra n owo ,  J K  t a k 
menjawab gamblang. Namun, JK masih 
merahasiakan hal tersebut."Oh itu 

rahasia itu," imbuhnya.
Pada kesempatan yang sama, Puan 

mengatakan sengaja bertemu dengan 
Jusuf Kalla dalam rangka silaturahmi. 
Ia menuturkan dalam pertemuannya 
tersebut banyak meminta masukan 
dari JK.

"Jadi ini kedatangan saya bertemu 
Pak JK bukan hanya karena beliau 
senior Golkar, tapi memang seperti 
tadi saya sampaikan, kami seperti 
keluarga dan banyak hal saya dapat 
ilmu-ilmunya dari Pak JK. Tadi saya 
tanya terus terang, 'Apa pandangan 
bapak tentang polit ik  terkini? ' 
misalnya gitu. Beliau menyampaikan 
secara gamblang, panjang dan itu 
menjadi masukan buat saya yang 
masih harus banyak belajar di dunia 
perpolitikan ini," imbuhnya.

Pertemuan antara Puan dan JK 
berlangsung sekitar dua jam. Turut 
hadir dalam pertemuan itu istri JK, 
Mufidah Jusuf Kalla, Ketua DPP PDIP 
Said Abdullah, dan mantan Menpan RB 
Komjen Pol (Purn) Syafruddin Kambo. 

Mereka makan siang bersama 
dengan hidangan coto Makassar, 
d e n d e n g  b a l a d o  b a t o ko k  k h a s 
Sumatera Barat, dan tempe. Puan 
menganggap JK dan istrinya sebagai 
senior sekaligus keluarga. 

Demokrat	Masuk	Kabinet?
Di sisi lain, isu reshuffle kabinet 

mencuat buntut pertemuan Presiden 
ke-6 RI sekaligus Ketua Majelis Tinggi 
Partai Demokrat (PD) Susilo Bambang 
Yudhoyono (SBY) dengan Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) di Istana Bogor 
beberapa waktu lalu. Ketua DPP PDIP 
Said Abdullah mengaku mendengar 

sekilas kabar tawaran kursi 
kepada Demokrat.

"Kabar itu selentingan saya 
dengar.  Namun apakah i tu 
sesuatu yang pasti, tentu Pak 
Jokowi dan Pak SBY yang persis 
mengetahuinya. Biarlah urusan 
pergantian menteri sepenuhnya 
menjadi wewenang Presiden 
Jokowi.  Kita junjung tinggi 
konstitusi yang menegaskan 
bahwa kita menganut prinsip 
presidensial, di mana Presiden 
memiliki  wewenang penuh 
dalam menentukan kabinetnya," 
kata Said kepada wartawan, 
Rabu (4/10/2023).

Said memandang pertemuan 
J o k o w i  d a n  S B Y  s e b a g a i 
pertemuan antarpara pemimpin 
bangsa. Namun, kata dia, apabila 
Jokowi menawari perwakilan 
Demokrat di jajaran kabinet, 
PDIP akan menghormatinya.

"Pertemuan itu tentu saja 
menyejukkan suasana politik 
nasional yang akhir akhir ini 
t e n s i n y a  m u l a i  m e m a n a s . 
K a l a u p u n  p a d a  a k h i r n y a 
P r e s i d e n  J o k o w i 

mengakomodasi perwakilan Partai 
Demokrat ke dalam kabinet yang saat 
ini dipimpin oleh Presiden Jokowi, 
sepenuhnya kami menghormati 
keputusan itu," kata Said.

" K a m i  b e r h a r a p  a s p e k 
profesionalitas tetap di kedepankan, 
sehingga akomodasi terhadap Partai 
Demokrat ke dalam kabinet bisa 
mengikuti akselerasi kinerja Presiden 
Jokowi yang terbiasa kerja cepat," 
lanjutnya.

Ketua Badan Anggaran (Banggar) 
DPR ini berpesan Demokrat tetap 
menjaga kekompakan di  dalam 
kabinet apabila reshuffle itu benar 
dilakukan. Dia berharap menteri dari 
D e m o k r a t  n a n t i nya  m e m b a w a 
kesuksesan pada pemerintahan 
Jokowi di ujung masa jabatannya.

"Kami juga berharap, kalaupun 
Partai Demokrat masuk ke dalam 
kabinet tetap menjaga kekompakan di 
dalam kabinet, tidak ada kegaduhan, 
apalagi kekecewaan dari kawan kawan 
koalisi dari partai partai yang selama 
i n i  b e r g a b u n g  d a l a m  K a b i n e t 
Indonesia Maju," kata Said.

"Dan yang lebih penting, kinerja 
p e m e r i n t a h a n  d i  b a w a h  k e -
pemimpinan Presiden Jokowi dan KH 
Ma'ruf Amin bisa tetap maksimal 
menuntaskan janji pembangunan, 
sehingga kepuasan rakyat terhadap 
kinerja pemerintah tetap tinggi. Kita 
ingin pemerintahan ini berakhir 
dengan baik, dikenang oleh rakyat 
s e b a g a i  p e m e r i n t a h a n  y a n g 
menunjukkan capaian dan prestasi 
besar, dan menjadi tonggak penting 
bagi pemerintahan berikutnya," 
imbuh dia. (wid,rls,ist/dya)

Puan Merapat ke Senior Golkar, 

JK Dukung Ganjar?

Ketua	DPP	PDIP	Said	Abdullah	memastikan	pertemuan	Ketua	DPP	PDIP	Puan	Maharani	dengan	Wakil	Presiden	
ke-10	dan	ke-12	Jusuf	Kalla	tidak	membahas	Pilpres	2024,	Rabu	(4/8/2023).	(Istimewa	/	Istimewa)
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Elektabilitas Bakal Calon Presiden 
di 5 Provinsi dengan Populasi 
Terbesar Nasional (September 2023)
(Hasil Survei LSI Denny JA)
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MADIUN – Seorang guru di SMPN 10 
K o t a  M a d i u n  b e r i n i s i a l  F H 
memberikan hukuman pada siswa 
dengan cara berlali keliling lapangan 
bola basket tanpa menggunakan alas 
kaki. Akibatnya, kedua telapak kaki 
siswa berinisial G (15) melepuh 
setelah, bahkan hingga sepekan ini 
masih belum sembuh.

Diketahui, guru berinisial FH 
tersebut memberikan hukuman 
lantaran G tidak mengikuti kegiatan 
kerohanian di sekolahnya pada Rabu 
(27/9/2023) lalu. Ibunda G, Novia Tri 
Handayani , mengatakan jika pada hari 
Rabu siang tersebut dia dihubungi 
pihak sekolah bila anaknya setelah 
dihukum kakinya lecet sehingga 
diantarkan pulang ke rumah.

“Karena saya tidak berfikir negatif 
saya minta maaf langsung kepada 
oknum guru tersebut atas kesalahan 
yang dibuat anak saya,” kata Novi, 
Rabu (4/10/2023).

Merasa curiga dengan kondisi kaki 
anaknya, bahkan harus diantar pulang 
ke rumah, Novi meminta suaminya 
untuk mengecek kondisi kaki anaknya. 
“Saya telepon suami saya. Dan ternyata 
kondisi telapak kaki anak saya yang 
kiri melepuh lebar. Kondisi telapak 
kanan juga melepuh lebar sampai 
kulitnya robek berdarah serta masih 
a d a  b u t i r a n  p a s i r  k a s a r  y a n g 
menempel,” ungkap Novi.

Setelah ditanyai,  G mengaku 
kepada orang tuanya kalau ia dihukum 
dengan cara disuruh lari  putar 
lapangan sekitar jam 13.00 tanpa alas 
kaki di bawah terik matahari. Anaknya 
baru boleh berhenti berlari setelah 
dii j inkan.  Setelah l ima putaran 
mengelilingi lapangan basket kaki 
anaknya sudah melepuh bahkan robek 
berdarah.

Novi mengatakan, kondisi anaknya 
sampai dengan hari ini belum bisa 
berjalan dengan normal. Karena 
anaknya merasakan kesakitan , 

menangis, bahkan sampai demam 
hingga akhirnya dibawa ke RS.

“Saat dibersihkan telapak kakinya 
di rumah sakit banyak ditemukan 
pasir batu kerikil kecil yang menempel 
di daging telapak kaki anak saya. Saat 
dibersihkan dengan digosok dia 
sampai menjerit-jerit,”ungkap Novi.

Hingga Rabu (4/10/2023) kondisi 
kaki G masih belum pulih dan belum 
bisa berjalan normal. G harus dibantu 
orangtuanya saat akan melakukan 
aktivitas.  Memang sudah membaik 
dibandingkan dengan pekan lalu, 
namun masih ada luka lepuh. 

Kepala Puskesmas Banjarejo, dr 
Rohlina Agustriningtias, mengatakan 
jika lukanya sudah membaik sekitar 
60-70 persen. Namun karena lukanya 
di bagian tumpuan biasanya akan lebih 
lama.  Saat  in i  p ihaknya  sudah 
memberikan perawatan setiap hari  ke 
r u m a h  ko r b a n  h i n g ga  l u k a nya 
sembuh.

“Harapan ki ta  dalam waktu 
seminggu ke depan minimal 
s u d a h  b i s a  a k t i v i t a s , 
meskipun lukanya masih 
dibebat, dan mengunakan 
alat bantu kruk,” jelas dr 
Rohlina usai  melakukan 
p e m e r i k s a a n  k o r b a n 
bersama Walikota Madiun , 
Maidi, Rabu (4/10/2023).

Masih kata dr Rohlina, 
luka lepuh yang dialami G 

memang seperti luka bakar dan 
penyembuhanya jauh lebih lama, 
karena sel-selnya dirusak secara 
paksa. “Ini yang tidak disadari oleh 
pasien, seberapa dalam lukanya besok 
kita rawat luka lebih lanjut,”ucapnya.

Sementara itu,  Kepala Dinas 
Pendidikan Kota Madiun, Lismawati 
m e n y a y a n g k a n  t i n d a k a n  y a n g 
dilakukan oknum guru tersebut. 
Pihakya sudah mengingatkan kepada 
pihak sekolah agar tidak memberikan 
hukuman fisik dalam bentuk apapun.

“Sebenarnya kita sudah mewanti-
wanti kepada sekolah tidak boleh 
memberikan hukuman fisik. Bahkan 
baru seminggu yang lalu sudah saya 
ingatkan lagi kepada kepala sekolah” 
kata Lismawati.

Menurut Lismawati, kejadian ini 
berawal dari saat pembiasaan waktu 
istirahat siang, bagi pelajar muslim 
salat dzuhur berjamaah sedangkan 
y a n g  n o n - I s l a m  a d a  k e g i a t a n 
kerohanian. Namun, diketahui G tidak 
m e n j a l a n k a n  a k t i v i t a s  s e s u a i 
ke te n t u a n ,  s e h i n g ga  h a t i  g u r u 
terpanggil untuk mendisiplinkan 
anak. “Tujuanya baik tapi disini ada 
caranya yang salah,” jelas Lismawati.

Wali Kota Madiun, Maidi sudah 
membebas tugaskan FH guru yang 
menghukum G dan t idak boleh 
mengajar lagi. Maidi menarik FH ke 
Dinas Pendidikan. “Sanksinya  guru itu 
kita tarik, kita administrasikan tidak 

Siswa SMP di Kota Madiun Dihukum 

Lari Telanjang Kaki hingga Melepuh

jadi guru lagi, dia jadi staf biar bisa 
merenungi salahnya,” Kata Maidi  usai 
mengunjungi rumah siswa berinisial G 
di Jalan Nggenen, Kelurahan Banjarejo, 
Kecamatan Taman, Kota Madiun. Rabu 
(4/10/2023).

Untuk mengantisipasi kejadian 
berulang, Maidi akan mengumpulkan 
tenaga pengajar. Para guru diminta 
agar tidak menghukum fisik kepada 
para siswanya. Namun lebih pada hal-
hal yang bersifat akademik.

“Menghukum itu bisa pakai nyanyi, 
mengarang, membaca buku. Tapi kalau 
olahraga, ya harus guru olahraga dan 
jam olahraga. Jangan siang-siang 
telanjang kaki suruh jalan, jelas 
melepuh semua, kalo kaki kuda tidak 
apa-apa,” ujar orang nomer satu di 
Kota Madiun.

Maidi juga menghukum Kepala 
Sekolah (Kepsek) SMPN 10 Kota 
Madiun karena dianggap teledor. 
K e p s e k  d i a n g g a p   t i d a k  b i s a 
melakukan koordinasi pembinaan 
pembelajaran terhadap anak. “Kepala 
sekolah saya hukum suruh baca buku 
saya tentang mengubah sikap serta 
bullying, dan saya beri PR baca lima 
buku,” ucap Maidi.

Wali kota Maidi, juga mengancam  
akan mutasi kepala sekolah SMPN 10 
jika pasca kejadian, G mendapatkan 
perlakuan buruk baik oleh guru 
maupun murid-murid sekolahnya. 
“Saya mutasi kalau anak ini kalau 
masuk sekolah dimusuhi temannya. 
Anak ini harus dilindungi bukan nanti 
diejek sama temanya, kalau diejek saya 
mutasi kepala sekolahnya.  Ganti saya 
saja kepala sekolahnya,” ujar Maidi 
Rabu (4/10/2023).

Saat ini masih kata Maidi, tenaga 
kesehatan puskesmas tiap hari akan 
melakukan pengecekan luka dan 
kesehatan di rumah korban. Begitu 
pula untuk mengejar ketertinggalan  
pihak sekolah diminta untuk me-
ngirim guru untuk belajar di rumah. 
“Karena sudah kelas 3 tidak boleh 
ketinggalan pelajaran,” ujar Maidi.

Semetara itu Ibunda G, Novia Tri 
H a n d a y a n i  ,  m e n g u c a p k a n 
terimakasih karena  Wali kota Madiun, 
Maidi,  sudah merespon baik dan 
peduli terhadap anaknya dengan 
datang langsung ke rumah. Dan guru 
yang bersangkutan juga  sudah 
mendapatkan sanksi. (Wit/lut)

Wali	Kota	Madiun,	Maidi,	saat	mengunjungi	G	di	rumahnya,	Rabu	(4/10/2023)

MAIDI
Wali Kota Madiun

Kondisi	kaki	G	yang	masih	dibebat	akaibat	luka	lepuh	setelah	
dihukum	lari	oleh	guru	berinisial	FH.

.................................
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SURABAYA  -  Pe m e r i n t a h  Ko t a 
(Pemkot) Surabaya terus berupaya 
m e n c e ga h  d a n  m e n ga n t i s i p a s i 
terjadinya perundungan atau bullying 
di kalangan pelajar sekolah. Bahkan 
pencegahan itu dilakukan Pemkot tak 
hanya dalam kategori perundungan 
fisik namun juga verbal.

"Buat saya ketika menyampaikan 
sesuatu saja (perkataan melukai), itu 
bisa menjadi perundungan," kata Wali 
Kota Surabaya, Eri Cahyadi, dikutip 
dari laman Pemkot Surabaya, Rabu 
(4/10/2023).

Wali Kota Eri mencontohkan, 
seorang anak bernama A mengajak 
temannya B untuk tidak berteman 
dengan si C. Maka ajakan si A kepada B 
i n i  b i s a  d i k a t e g o r i k a n  d a l a m 
perundungan verbal  kepada C . 
"Sehingga (perundungan) verbal-
verbal itulah yang kita hilangkan di 
Surabaya," ujarnya.

W a l i  K o t a  E r i  m e n g a k u i , 
sebelumnya telah bertemu dengan 
para guru di  sejumlah SD-SMP 
Surabaya. Pertemuan dengan guru itu 
bertujuan untuk menggugah hati 
nurani mereka agar bisa lebih dengan 
siswanya. Ini dilakukan sebagai upaya 
mencegah terjadinya perundungan 
verbal maupun fisik di kalangan 
pelajar.

"Saya nanti juga mengagendakan 
bertemu dengan semua guru di 
sekolah SD dan SMP bergantian 
melalui zoom dan langsung. Itu saya 
akan meminta semua guru setiap 

selesai mata pelajaran harus ada 
pesan-pesan kepada muridnya," 
katanya.

Menurutnya, perundungan pelajar 
itu bisa terjadi karena faktor tidak 
adanya kedekatan antara guru dan 
siswa. Makanya, dalam pertemuan 
nanti, ia akan meminta para guru agar 
setelah selesai  pelajaran dapat 
memberikan nasihat kepada para 
siswanya.

"Saya bilang, bu guru kalau bisa 
setelah mengajar anaknya dibilangi. 
(Misalnya), le kamu adalah anakku, 
saya doakan kamu jadi pemimpin. Nah, 
itu yang tidak pernah dilakukan sama 
seorang guru. Jadi sekarang kalau 
selesai pelajaran akademik langsung 
balik," terangnya.

Dalam pertemuan sebelumnya, 
Wali Kota Eri juga mengungkap ada 
beberapa guru yang sampai menangis. 
Para guru itu menangis karena 
mengaku tidak pernah memberikan 
nasihat kepada muridnya setelah 
selesai pelajaran akademik.

"Ada beberapa guru yang sampai 
menangis, beliau mengatakan iya, kita 
tidak pernah melakukan hal yang 
seperti itu. Berarti apa? kedekatan 
guru dan muridnya ini berbeda," 
tuturnya.

Selain dengan para guru, Wali Kota 
Eri sebelumnya juga sempat bertemu 
dan menyampaikan hal yang sama 
dengan orang tua murid. Perasaan 
yang sama juga diungkapkan para 

orang tua dan mengakui kurang ada 
kedekatan dengan anak-anak mereka.

"Berart i  saya bisa  tarik  ke-
simpulan, bahwa bullying ini terjadi 
karena karakter anak ini terbentuk, 
karena mungkin kecewa dengan 
orang tua, lingkungan atau tempat-
tempat yang ada di sekitarnya," 
tuturnya.

Wali Kota Eri menyampaikan, bahwa 
membangun Surabaya itu tidak bisa 
hanya dilakukan melalui pendidikan 
a ka d e m i s .  N a m u n  m e m b a n g u n 
k a r a k t e r  k e b a n g s a a n  d a n  k e -
manusiaan juga perlu dilakukan.

"Ini yang saya bangun di Surabaya 
dan tetap akan saya lakukan terus. Dan 
peran guru di sekolah sangat penting 
untuk membentuk karakter, juga 

Cegah Perundungan, Wali Kota Surabaya 

Dorong Guru dan Orang Tua Bentuk Karakter Anak

peran Puspaga (Pusat Pembelajaran 
Keluarga) yang ada di masing-masing 
kampung," ungkapnya.

Untuk membentuk karakter anak 
Surabaya, Wali Kota Eri juga mengaku 
telah menginstruksikan lurah camat 
agar membentuk kegiatan-kegiatan 
positif di setiap Balai RW. Di sisi lain, ia 
juga meminta setiap wilayah itu dapat 
diketahui berapa masing-masing usia 
anak-anak muda termasuk dengan 
kegiatannya.

"Ini yang saya bentuk dengan lurah 
d a n  c a m a t .  J a d i  t i d a k  b i s a 
menyelesaikan masalah dengan 
hukuman, dengan kekerasan itu tidak 
bisa. Tetap dengan ketegasan, tetapi 
d e n g a n  p e n d e k a t a n  n u r a n i ," 
pungkasnya. (jan/lut)

Menteri	Badan	Usaha	Milik	Negara	(BUMN)	Erick	Thohir	terus	pantau	pengelolaan	
dana	pensiun	(Dapen)	BUMN.	(Dok.	Kejagung)

JOMBANG – Sekitar 100 orang warga 
Desa  Tunggorono,  Kecamatan/ 
Kabupaten Jombang berdemonstrasi 
di depan perusahaan PT Sengfong 
Moulding Perkasa, desa setempat, 
Rabu (4/10/2023).

Warga memprotes atas banyaknya 
limbah berupa serbuk kayu yang 
berasal pabrik pengolah kayu ekspor 
tersebut. Menurut warga, pencemaran 

tersebut terjadi sejak bulan Juli 
2023 lalu.

Limbah tersebut dianggap 
mencemari l ingkungan dan 
mengganggu aktivtas warga. 
Selain mengotori rumah dan 
mengganggu pernapasan limbah 
tersebut juga mengakibatkan 
gatal-gatal di kulit.

Warga mengaku, hampir 
s e l u r u h  b a g i a n  r u m a h n ya 
dikotori limbah serbuk kayu 
akibat aktivitas perusahaan, 
mulai dari teras, ruang tamu 
hingga dapur.

“Bukan hanya di lantai, di 
kamar mandi, kamar tidur, di 

tempat makan semuanya terdampak. 
Apalagi setelah mandi, ada gatal-gatal. 
Anak saya itu juga gatal-gatal,” ujar 
Mohammad Sofwan (60) salah satu 
warga yang ikut berunjuk rasa.

Tidak hanya itu, aktivitas warga yang 
lain juga sangat terganggu. Bahkan, 
warga tidak berani membuka pintu 
rumah, terutama saat pabrik tersebut 
melakukan aktivitas di siang hari.

“Yang terdampak paling parah RT 1 
dan 2. Tuntutan kami sederhana, yang 
p e n t i n g  b a g a i m a n a  p a b r i k  i t u 
memperbaiki alatnya sehingga tak 
m e n g e l u a r k a n  l i m b a h  y a n g 
mengganggu itu. Terserah cara mereka 
seperti apa,” katanya.

Muklison salah satu warga di sela 
unjuk rasa mengatakan kalua kondisi 
udara sudah sangat tidak layak untuk 
dihirup, apalagi di luar rumah. Akibat 
polusi serbuk pabrik, tidak sedikit 
warga yang juga mulai mengeluhkan 
sesak nafas dan gatal-gatal. “Kami 
menuntut agar pabrik menghentikan 
produksi sampai persoalan limbah ini 
terselesaikan,” tegas Muklison.  

Sayangnya pihak manajemen 
pabrik kayu PT Seng Fong Moulding 
Perkasa tetap tidak bersedia menemui 
pendemo. Padahal di antara warga 
yang protes terdapat anggota DPRD 
Kabupaten Jombang.

A n g g o t a  l e g i s l a t i f  y a n g 
mendampingi warga itu juga tertahan 
di pintu masuk pabrik yang ditutup 
rapat-rapat. Pihak keamanan pabrik 

Protes Limbah Serbuk Kayu, 

Ratusan Warga Demo PT Sengfong

juga tidak mengijinkan perwakilan 
pengunjukrasa maupun pimpinan 
kecamatan masuk ke dalam pabrik 
untuk dialog.

A n g g o t a  D P R D  K a b u p a t e n 
J o m b a n g  S u b a i d i  M u c h t a r 
m e n e g a s k a n  d i r i n y a  a k a n 
mengagendakan pemanggilan kepada 
pihak manajemen pabrik kayu. “Kita 
akan agendakan pemanggilan dalam 
waktu dekat,” ujar Subaidi.

Dalam kesempatan itu Subaidi juga 
mengatakan pihaknya tidak segan 
merekomendasikan penutupan jika 
pihak manajemen pabrik tetap tidak 
kooperatif. Sebab limbah yang ada 
t e l a h  m e n g a n g g u  l i n g k u n g a n 
permukiman warga.

Polusi udara yang dikeluhkan itu 
diketahui berasal dari dua cerobong 
asap pabrik yang rusak. Jika bisa 
dibenahi, pihaknya menjamin warga 
tidak akan keberatan dengan aktifitas 
pabrik yang informasinya memakai 
modal asing itu. “Ini sudah masuk 
pelanggaran UU lingkungan hidup,” 
pungkasnya.(Sut/lut) 

Ratusan	warga	Desa	Tunggorono,	Kec/Kab	Jombang	
didampingi	Camat	dan	anggota	DPRD	setempat	berdemo	di	

depan	PT	Seng	Fong	Moulding	Perkasa.(sutono)
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MALANG - Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat meminta 
proyek perbaikan Jembatan yang 
menjadi penghubung Kelurahan 
Bumiayu dan Mergosono dipercepat. 
Pasalnya, aktivitas terhambat, bahkan 
dinilai membahayakan mobilitas 
warga  karena  terpaksa  harus  
menggunakan 'getek'.

"Tadi pertama, saya melihat dan 
memeriksa  progres  perbaikan 
jembatan ini untuk mengetahui sejauh 
mana penyelesaiannya. Saya sudah 

berkomunikasi dengan Pak Kadis 
PUPR dan dengan pelaksana (proyek) 
untuk meminta percepatan dalam 
pengerjaannya," ujar Wahyu, ditemui 
usai melakukan peninjauan, Rabu 
(4/10/2023). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Wa h i d  i n i ,  j u g a  m e n e k a n k a n  
p e n t i n g n y a  m e m p r i o r i t a s k a n  
penyelesaian pada sisi pejalan kaki 
terlebih dahulu. Diketahui, jembatan 
yang berada di wilayah Kecamatan 
Kedungkandang ini, akan memiliki 3 

menggunakan getek. Pihaknya juga 
menyarankan agar masyarakat dapat 
menggunakan alternatif lain yakni 
menggunakan jembatan yang terletak 
di Gang V Mergosono. 

"Kami tidak melarang penggunaan 
getek, tetapi ingin mengingatkan bahwa 
ini bukanlah sarana yang aman. 
Terlebih ini kan menjelang musim 
hujan, air sungai bisa meluap dan men-
jadi bahaya. Saya sendiri tadi waktu 
naik getek itu merasa goyang terutama 
saat berada di tengah sungai. Ini kan 
dalamnya mencapai 2,5 meter dengan 
lebar sungai 36 meter," urainya. 

Terpisah, Kepala Dinas PUPR-PKP 
Kota Malang, Dandung Djulharjanto, 
menjelaskan bahwa pekerjaan per-
baikan jembatan ini awalnya dijadwal-
kan selesai pada 15 Desember men-
datang. Namun, berdasarkan arahan 
dari Pj Wali Kota, perbaikan tersebut 
akan dipercepat dan diproyeksikan 
rampung pada akhir November. 

Dandung juga  menjelaskan 
bahwa jembatan yang menelan 
anggaran Rp 1,3 miliar, dengan 
lebar 4 meter dan panjang 36 meter 
ini, diproyeksikan mampu bertahan 
hingga 30 tahun ke depan. "Karena 
ini nanti kami menggunakan plat 
bordes untuk keawetan dan lebih 
ringan. Kami berharap kekuatan 
fisik jembatan ini dapat bertahan 
hingga 20-30 tahun dengan pe-
meliharaan rutin," jelas Dandung. 
(Santi/dya)

sisi yang terdiri atas sisi kanan 
dan kiri untuk pejalan kaki, 
s e d a n g k a n  b a g i a n  te n ga h  
dikhususkan untuk pengendara 
roda 2. 

"Insyaallah akhir November 
selesai  tanpa mengurangi  
kualitas dan kuantitas, semua 
nanti akan kita cek. Tapi karena 
memang ini (menggunakan 
struktur)  pembesian.  Jadi  
memang tidak seperti saat kita 
bangun dari beton yang harus 
a d a  p r o s e s  d a r i  b a w a h ,  
pengeringan dan butuh paku 
(beton). Jadi harapannya bisa 
dipercepat," ungkap Wahid. 

Lebih lanjut, pria yang juga 
m e n j a b a t  s e b a g a i  S e k d a  
Kabupaten Malang ini, juga telah 
meminta berbagai instansi 
terkait, seperti Dinas Pendidikan, 
Satpol PP, dan BPBD Kota Malang, 
serta pihak kecamatan setempat, 
u n t u k  d a p a t  m e n y i a p k a n  

kendaraan di setiap jam berangkat dan 
p u l a n g  s e ko l a h .  H a l  te r s e b u t  
m e n u r u t n y a ,  b e r g u n a  u n t u k  
membantu anak-anak sekolah dalam 
m e n y e b e r a n g i  s u n g a i  s e l a m a  
perbaikan berlangsung. 

Sedangkan, disinggung terkait 
penggunaan 'getek' sebagai alternatif 
yang digunakan warga selama ini. 
Wahid mengimbau agar masyarakat 
dapat meninjau kembali unsur ke-
amanan dan keselamatan saat memilih 

Aktivitas Warga Terhambat, Pj Wali Kota Minta Proyek Dipercepat 

MALANG - Meski program Penerima 
Bantuan Iuran Daerah (PBID) belum 
diaktifkan, Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kabupaten Malang menjamin bahwa 
akses kesehatan gratis di Puskesmas 
dan RSUD. Namun, akan diterapkan 
pendekatan yang lebih selektif dalam 
m e m b e r i k a n  l a y a n a n  k e p a d a  
masyarakat kurang mampu.

Kepala Dinkes Kabupaten Malang, 
Wiyanto Wijoyo, menjelaskan sekitar 
satu juta warga Kabupaten Malang 
masih tercakup dalam Penerima 
Bantuan Iuran Negara (PBIN). Di mana 
Pemkab Malang mendapatkan kuota 
tambahan sebanyak 49 ribu peserta 
dari  Kementerian Sosial  pada 
November 2023 mendatang.

"Dalam penjalanannya saat PBID 
dihentikan kemarin, masih berjalan 
PBIN dari satu juta orang sampai saat 
ini. Masih bisa dibiayai gratis bagi 
penduduk kurang mampu sebanyak 
270 ribu,"  ujar  Wiyanto,  saat  
dikonfirmasi awak media, Rabu 
(4/10/2023).

Saat ini, Wiyanto menyebut bahwa 
Dinkes Kabupaten Malang tengah 
berusaha untuk memperbarui data 
satu juta peserta PBIN. Hal ini 

dilakukan guna memastikan bahwa 
172.666 warga kurang mampu, dapat 
mendapatkan akses sesuai dengan 
data verifikasi terbaru PBID. 

Menurutnya, meskipun proses 
pengaktifan PBID belum selesai. 
Namun ia  menyatakan bahwa 
seluruhnya akan bergantung pada 
perkembangan situasi dan menyoroti 

anggaran," tuturnya.
Wiyanto juga mencatat bahwa 

selama ini data PBID dan PBIN 
berbeda. Namun, sejak penonaktifan 
PBID, pihaknya telah menerima 
beberapa keluhan masyarakat  
melalui hotline Dinkes Kabupaten 
Malang. Dalam hal ini, Wiyanto 
m e m b e r i k a n  a r a h a n  k e p a d a  
pemohon agar memenuhi per-
syaratan tertentu untuk memperoleh 
layanan gratis di Puskesmas dan 
RSUD.

Diakhir,  sembari melakukan 
pembenahan, Dinkes Kabupaten 
Malang mengimbau masyarakat untuk 
tidak khawatir terkait akses layanan 
kesehatan bagi masyarakat yang 
kurang mampu. Pihaknya menegaskan 
bahwa layanan gratis akan difokuskan 
pada penanganan yang krusial, yang 
merupakan kendala kesehatan utama, 
dan akan melayani secara selektif 
untuk memastikan manfaat yang 
maksimal.

“Kita pastikan yang krusial, bukan 
u n t u k  p e r a w a t a n  y a n g  t i d a k  
seharusnya. Kita selektif tetap 
melayani masyarakat yang kurang 
mampu," tutupnya.(Santi/dya)

pentingnya menyelesaikan tunggakan 
dan rekonsiliasi .  Dalam upaya 
rekonsiliasi ini, Dinkes Kabupaten 
M a l a n g  d i k a t a k a n n y a  a k a n  
b e r k o m u n i k a s i  d e n g a n  B P J S  
Kesehatan Cabang Malang. 

"Apakah nantinya harus membayar 
tunggakan atau seperti apa, tetap 
h a r u s  m e m a t u h i  m e k a n i s m e  

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	meninjau	lokasi	perbaikan	jembatan	penghubung	
Kelurahan	Bumiayu	dan	Mergosono	Kota	Malang,	Rabu	(4/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)

RSUD	Kanjuruhan	Kabupaten	Malang.	
(Insert)	Kepala	Dinkes	Kabupaten	Malang,	Wiyanto	Wijoyo	(Dok.	Istimewa)

malangraya
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Dinkes Kabupaten Malang: Akses Kesehatan Gratis tapi Selektif

Jembatan Penghubung Bumiayu-Mergosono Kota Malang

Penerima Bantuan Iuran Daerah Belum Aktif
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HARRIS HORATIUS,

BAGI	pewushu Harris Horatius (27), 
semuanya punya waktu bersinar. 
Tinggal bagaimana menyiapkan diri 
dengan tekun dan konsisten agar siap 
saat peluang datang.

Prinsip itu yang dibawanya sejak 
jadi atlet nasional, terjebak stagnasi 
prestasi selama sewindu, sampai 
akhirnya berjaya di Asian Games 
Hangzhou 2022.

Raihan medali emas di Asian 
Games bisa dikatakan sebagai puncak 
prestasi untuk seorang pewushu 
I n d o n e s i a .  T i d a k  a d a  a j a n g  
multicabang empat tahunan lebih 
bergengsi yang melombakan wushu.

Olahraga itu juga berkembang 
pesat di Asia sehingga persaingan 
antarnegara sangat kompetitif.

Apalagi jika meraih prestasi itu di 
tanah China, tempat seni bela diri itu 
dilahirkan dan dibesarkan. Siapa 
sangka, Harris yang bukan sosok 
paling menonjol dalam tim wushu 
Indonesia bisa menggapai emas di 
Hangzhou, China, Selasa (26/9/2023).

Dia meneruskan tradisi emas 
wushu yang sudah berulang tiga edisi 
beruntun, sejak Incheon 2014.

”Ini adalah sebuah pencapaian 
tertinggi, catatan sejarah bagi saya. Ini 
sudah yang paling tinggi, tidak ada lagi. 
Pencapaian ini akan menjadi sebuah 
cerita yang luar biasa (dalam hidup 
saya). Bagaimana bisa mendapatkan 
prestasi di kandang orang, di tempat 
wushu berawal,” kata atlet asal Medan 
tersebut.

Terakhir kali ke China, Asian 
Games Guangzhou 2010, tim wushu 
pulang tanpa emas.

Harris mengubah sejarah itu lewat 
disiplin taolu (jurus) dalam nomor 
gabungan gaya aliran selatan, nanquan 
(tangan kosong) dan nagqun (toya). 
Dia mengalahkan 19 atlet lain, 
termasuk peraih emas di edisi 
sebelumnya, Huang Junhua (Makau).

Harris meraih skor tertinggi dalam 
kedua nomor sekaligus dengan total 
19.506. Dia tampil lepas, tanpa beban, 
meskipun sudah mengetahui harapan 
emas tim wushu digantungkan 
kepadanya.

Harris, yang merupakan atlet 
paling senior dalam tim, tidak 
terpengaruh perang psikis.

Dia sudah terbiasa dengan tekanan 
setelah makan asam-garam di  
kompetisi level internasional sejak 
2015.

Meskipun lebih sering tidak 
meraih emas, dia nyaris selalu 
dipanggil pemusatan latihan nasional. 
Konsistensinya luar biasa.

Panjang	berliku
Harris adalah sosok pas di waktu 

dan tempat yang tepat, bagai buah 
matang yang siap dipanen.

Emas itu diraih setelah melewati 
perjuangan panjang nan berliku 
selama delapan tahun terakhir. Banyak 
jatuh dan bangun yang dialami, seperti 
kegagalan di Asian Games Jakarta-

Kejayaan Harris di Hangzhou lebih 
dari sekadar prestasi pribadi. Dari hal 
itu, tersisip pesan untuk banyak orang, 
tidak ada yang tahu akhir sebuah 
perjuangan. Cukup bekerja keras, 
konsisten, dan bersabar. Biar waktu 
yang menjawab, seperti jalan emas 
yang ditempuh Harris, sang pendekar 
wushu kebanggaan Indonesia .  
(Berbagai Sumber)

Palembang 2018.
Ketika itu, Harris menderita cedera 

lutut hanya sepekan sebelum Asian 
Games digelar. Alhasil penampilannya 
pun tidak maksimal dan hanya finis di 
peringkat ke-9 nanquan dan nanqun.

Dia belajar banyak dari kegagalan 
tersebut bahwa rezeki sudah diatur. 
Sesiap apa pun, jika bukan jalannya, 
tidak akan terjadi.

Sang Pendekar Wushu
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Sumber	Foto	:	
Berbagai	Sumber
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hepatitis, sirosis hati, perlemakan hati, 
hingga kanker hati.

 "Maka harus tidur yang cukup di 
malam hari, paling tidak dalam satu 
siklus tidur tubuh kita masuk fase 
deep sleep (tidur nyenyak) sebanyak 
dua sampai tiga kali," katanya.

 Dalam kesempatan yang sama, 
Ketua Tim Kerja Hepatitis dan 
Penyakit Infeksi Saluran Pencernaan 
D i r e k t o r a t  P e n c e g a h a n  d a n  
Pengendalian Penyakit Menular, 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
dr Ratna Budi Hapsari mengatakan 
survei  Riset  Kesehatan Dasar  
(Riskesdas) pada 2013 mencatat 
sebanyak 7,1 persen masyarakat 
Indonesia terinfeksi hepatitis B, 
sementara sekitar satu persen 
masyarakat terinfeksi hepatitis C.

 "Menariknya, 80-90 persen orang 
yang terinfeksi hepatitis tidak 
mengetahui kalau dirinya terinfeksi, 
sehingga tidak mencari pertolongan 
ke fasilitas kesehatan terdekat," ujar 
Ratna.

 Oleh karena itu, dia menyatakan 
Kemenkes saat ini tengah berupaya 
dalam melakukan upaya promotif dan 
preventif berupa Perilaku Hidup 
Bersih dan Sehat (PHBS), imunisasi 
hepatitis, serta pencegahan di tingkat 
keluarga dengan melakukan skrining.

 Selain itu, uji saring darah juga 
d i t e r a p k a n  s e b e l u m  d a p a t  
d i t r a n s f u s i k a n  k e p a d a  y a n g  

DOKTER sekaligus pemerhati ke-
sehatan dr Reisa Broto Asmoro 
mengimbau masyarakat agar tidak 
melakukan kebiasaan begadang 
karena kebiasaan tersebut me-
nimbulkan sejumlah risiko yang dapat 
merusak hati.

"Tidur adalah basic manusia, 
paling tidak tujuh sampai delapan jam 
sehari pada malam hari. Kalau badan 
dipaksa berubah jam tidurnya menjadi 
bangun, maka dapat mengganggu 
fungsi metabolisme tubuh," katanya 
dalam diskusi terkait begadang yang 
diikuti secara daring di Jakarta, Selasa.

Reisa mengatakan kebiasaan 
begadang dapat mengganggu fungsi 
organ tubuh. Di mana seharusnya 
sejumlah organ tubuh seperti hati 
diistirahatkan pada malam hari agar 
d a p a t  b e r f u n g s i  s e b a ga i m a n a  
semestinya.

"Karena bagaimana pun, tidur itu 
untuk kita recharge lagi, kalau fungsi 
tubuh mau optimal, ya, tidurnya harus 
cukup," ujarnya.

Reisa mengungkapkan sejumlah 
penelitian membuktikan bahwa 
kebiasaan begadang dapat menimbul-
kan risiko kerusakan hati.

Salah satunya adalah hati yang 
tidak mampu lagi menyaring racun 
atau detoksifikasi pada tubuh.

Racun yang menumpuk, kata dia, 
d a p a t  m e nye b a b ka n  s e j u m l a h  
permasalahan pada hati seperti 

KEBIASAAN BEGADANG 

DAPAT MERUSAK HATI
membutuhkan. Melalui sejumlah hal 
tersebut, Ratna berharap prevalensi 
hepatitis serta sejumlah penyakit hati 
lainnya di Indonesia dapat ditekan.

Mengutip halodoc, hati atau liver 
adalah kelenjar yang paling besar pada 
tubuh seseorang. Pada orang dewasa, 
berat liver bisa mencapai 1,4 kilogram. 
Lokasinya yang terlindungi tulang 
rusuk membuat orang tidak dapat 
mengetahui dan meraba lokasi hati.

Meskipun begitu, fungsi hati harus 
dijaga dengan baik agar tidak 
menimbulkan penyakit atau masalah 
Kesehatan.

Hati adalah organ yang penting 
dalam tubuh yang memiliki banyak 

fungsi seperti menghancurkan sel 
darah merah yang sudah tua dan 
membersihkan sel darah dari senyawa 
yang berbahaya atau kandungan yang 
tidak dibutuhkan oleh tubuh.

Fungsi hati sebagai metabolisme 
protein dengan mengubah amonia 
menjadi urea. Hati dapat menyimpan 
energi untuk tubuh dalam bentuk 
glikogen dan mengubahnya dalam 
bentuk glukosa.

Hati juga menyimpan asam folat 
untuk tubuh, memproduksi protein 
seperti albumin, memproduksi hormon 
pertumbuhan pada anak-anak, dan 
memproduksi cairan empedu yang 
membantu pencernaan makanan (Ant)
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b a n y a k  d a m p a k  p o s i t i f  b a g i  
masyarakat  dan bisnis  secara 
keseluruhan. Kemudahan berbelanja, 
efisiensi biaya, dan globalisasi adalah 
beberapa manfaat utama dari e-
commerce. Namun, persaingan yang 
ketat ,  kekhawatiran keamanan, 
keterbatasan pengalaman berbelanja, 
dan dampak lingkungan menjadi 
beberapa tantangan yang perlu diatasi.

Untuk mencapai dampak positif 
yang lebih besar, diperlukan upaya 
untuk meningkatkan keamanan 
transaksi, menjaga lingkungan, dan 
menciptakan lingkungan bisnis yang 
sehat. Konsumen juga perlu bijak 
dalam memanfaatkan e-commerce, 
memahami risiko yang terlibat, serta 
memilih pembelian yang bertanggung 
jawab secara sosial dan lingkungan. 
Dengan cara ini, e-commerce dapat 
terus berkontribusi positif dalam 
dunia bisnis dan kehidupan sehari-
hari (berbagai sumber)

ditangkap oleh e-commerce yang 
berada dalam satu platform dengan 
media sosial. Jika ini terjadi, maka 
tidak ada equal playing field dalam 
industri digital di Indonesia,” ujarnya.

Selanjutnya adalah perlindungan 
data. Fiki mengatakan, bila berkaca 
pada Undang-undang No.27/2022 
tentang Perlindungan Data Pribadi, 
pemrosesan data pribadi dilakukan 
sesuai dengan tujuannya.

Mengingat tujuan media sosial 
adalah sebagai hiburan, maka data 
yang diperoleh dari  sana tak 
diperbolehkan untuk diperdagangkan.

Dengan demikian, dia mengatakan 
data demografi pengguna dan agregat 
pembelian sangat memungkinkan 
untuk diduplikasi sebagai basis 
pembuatan produk sendiri atau 
teraf i l iasi  oleh platform yang 
menjalankan bisnis secara bersamaan.

Pemerintah pekan lalu telah 
mengesahkan Peraturan Menteri 
P e r d a g a n g a n  ( P e r m e n d a g )  
No.31/2023 tentang Perizinan 
Berusaha, Periklanan, Pembinaan, dan 
Pengawasan Pelaku Usaha dalam 
P e r d a g a n g a n  M e l a l u i  S i s t e m  
Elektronik.

Aturan ini salah satunya mengatur 
terkait pemisahan bisnis antara media 
sosial dan e-commerce. Dengan 
hadirnya Permendag tersebut ,  
pemerintah hanya mengizinkan social 
commerce sebagai sarana penawaran 
barang dan jasa dan dilarang untuk 
memfasilitasi transaksi pembayaran 
pada sistem elektronik.

“PPMSE dengan model bisnis 
S o c i a l - C o m m e r c e  d i l a r a n g  
memfasilitasi transaksi pembayaran 
pada Sistem Elektroniknya,” bunyi 
Pasal 21 ayat 3 dikutip Senin 
(2/10/2023).

Kesimpulan
E-commerce telah membawa 

STAF Khusus Menteri Koperasi dan 
UKM Bidang Pemberdayaan Ekonomi 
Kreatif, Fiki Satari, mengungkapkan 
sejumlah bahaya dari sebuah platform 
yang menjalankan bisnis media sosial 
dan e-commerce secara bersamaan.

Setidaknya, terdapat empat hal 
yang disampaikan Fiki. Pertama, 
sebuah platform bisa memonopoli 
pasar. Apalagi, monopoli alur traffic 
dijalankan tanpa disadari oleh para 
pengguna.

“Monopoli terjadi apabila ada 
p l a t f o r m  y a n g  m e m p u n y a i  
kemampuan untuk mengendalikan 
pasar, penetapan harga yang tidak adil, 
p e r l a ku a n  ya n g  b e rb e d a ,  d a n  
penetapan harga diskriminatif  
berdasarkan data yang dimiliki,” kata 
Fiki dalam keterangan resmi, Senin 
(2/10/2023).

Kedua,  platform dapat me-

manipulasi algoritma. Pasalnya, 
platform yang memiliki media sosial 
dan e-commerce secara bersamaan 
dapat dengan mudah mendorong 
produk asing tertentu agar terus 
menerus muncul di akun pengguna.

Di saat yang sama, hal tersebut 
mempersulit produk lokal untuk 
muncul di media sosial. 

Tidak heran manipulasi algoritma 
ini memungkinkan platform untuk 
menguntungkan satu produk dan di 
saat bersamaan mendiskriminasi 
produk lainnya.

Ketiga,  platform dapat me-
manfaatkan traffic. Sebagaimana 
diketahui, media sosial memiliki traffic 
yang sangat besar dan saat ini bisa 
dimanfaatkan sebagai navigasi atau 
trigger dalam pembelian di e-
commerce.

“Trigger pembelian ini tidak boleh 

DAMPAK POSITIF DAN 
NEGATIF E-COMMERCE

Dampak Negatif 
E-Commerce
1. Persaingan	 Sengit:	 Dampak negatif utama e-
commerce adalah persaingan yang ketat. Banyaknya 
pelaku usaha online menyebabkan kompetisi yang sulit, 
terutama bagi pemain kecil dan baru. Ini dapat 
menyebabkan harga rendah dan kadang-kadang 
menciptakan lingkungan bisnis yang tidak sehat.
-----------------------------------------------------------------------
2. Kekhawatiran	 Keamanan:	 Meskipun ada banyak 
upaya untuk meningkatkan keamanan transaksi online, 
tetap saja ada kekhawatiran tentang kebocoran data dan 
pencurian identitas di dunia e-commerce.
-----------------------------------------------------------------------
3. Keterbatasan	Pengalaman	Berbelanja: E-commerce 
tidak dapat sepenuhnya menggantikan pengalaman 
berbelanja  di  toko f is ik .  Beberapa konsumen 
menginginkan sentuhan fisik dan interaksi langsung 
dengan produk sebelum melakukan pembelian.
-----------------------------------------------------------------------
4. Dampak	Lingkungan:	Pengiriman produk dalam e-
commerce dapat menyebabkan dampak negatif pada 
lingkungan, terutama karena emisi gas rumah kaca dari 
transportasi.



5.	Bayam	atau	kangkung
Meskipun sayuran mungkin bukan 

pilihan sarapan Anda, Anda tidak 
boleh mengabaikan sayuran berdaun 
hijau karena mengandung banyak 
vitamin dan mineral yang dapat 
bermanfaat bagi kesehatan sendi.

S a m a  h a l n y a  d e n g a n  o a t ,  
kandungan serat pada bayam atau 
kangkung dapat berkontribusi pada 
kestabi lan glukosa darah dan 
membantu mencegah lonjakan 
peradangan, jelas dokter.

6.	Kunyit
Terkenal dalam bentuk latte 

kunyit, kunyit telah terbukti memiliki 
sifat anti-inflamasi. Namun, Anda 
memerlukan lada hitam atau lemak 
untuk membantu meningkatkan 
bioavailabilitas senyawa kuat yang 
disebut kurkumin.

Inilah sebabnya mengapa lada 
hitam dan susu dalam kunyit latte 
dapat membantu menjembatani 
k e s e n j a n g a n  a n t a r a  m a n f a a t  
kesehatan dari rempah-rempah dan 
ketersediaan hayatinya.

Jika Anda bukan penggemar kunyit 
latte, Dr Patel merekomendasikan 
untuk menambahkan beberapa bahan 
emas ke dalam smoothie Anda. 
(Bisnis)

2.	Buah	beri
Baik Anda penggemar blueberry, 

stroberi, atau raspberry, buah beri ini 
kaya akan senyawa anti-inflamasi.

Karena peradangan kronis adalah 
penyebab utama nyeri artritis,  
mengonsumsi makanan yang dapat 
membantu mengekang penyebabnya 
dapat meringankan gejala Anda.

3.	Yoghurt	Yunani
Makanan pokok sarapan lainnya, 

yoghurt Yunani kaya akan protein dan 
probiotik, yang dapat mendukung 
kesehatan usus dan mengurangi 
peradangan.

Penelitian yang muncul me-
nunjukkan bahwa mikrobioma usus 
yang sehat mungkin memiliki dampak 
positif pada peradangan dan kondisi 
autoimun seperti arthritis.

4.		Kacang-kacangan	dan	biji-bijian
Dari almond hingga biji rami dan 

kenari hingga biji chia, kacang-
kacangan terbukti memiliki sifat 
antioksidan dan anti-inflamasi.

A n t i o k s i d a n  m e m b a n t u  
menetralkan molekul berbahaya yang 
disebut radikal bebas, yang dapat 
menyebabkan peradangan dan 
kerusakan jaringan pada persendian.

DITANDAI  dengan peradangan, 
radang sendi merinci kondisi umum 
yang memicu nyeri pada persendian 
Anda.

Untungnya, pilihan makanan 
tertentu dapat membantu me-
ngurangi peradangan dan me-
ngurangi rasa sakit yang disebabkan 
oleh kondisi sendi.

Dr Sunni Patel, dari Dish Dash 
Deets, mengatakan sarapan bisa 
menjadi awal yang tepat untuk 
mengurangi nyeri sendi.

“Meskipun tidak ada sarapan 
khusus yang dapat menyembuhkan 
radang sendi, beberapa makanan 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n g u ra n g i  
peradangan dan meredakan nyeri 
radang sendi,” kata dokter.

Berikut 6 sarapan tepat untuk 
Anda yang punya masalah nyeri sendi

1.	Gandum
Bahan utama dalam bubur favorit, 

oat kaya akan serat dan antioksidan.
Dr Patel menjelaskan serat dapat 

membantu mengatur kadar gula 
darah dan secara tidak langsung 
dapat mengurangi peradangan.

“Kadar gula darah yang stabil 
dapat membantu mencegah lonjakan 
peradangan,” tambah dokter.
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6 SARAPAN 'TERBAIK' UNTUK 

KURANGI NYERI SENDI



Akhirnya	Mentan	....	(dari	Hal	1)

DUA rumah pribadi Menteri Pertanian 
Sya h r u l  Ya s i n  L i m p o  ( S Y L )  d i 
Makassar, Sulawesi Selatan (Sulsel), 
digeledah KPK. Penggeledahan terkait 
penyidikan kasus dugaan korupsi di 
Kementerian Pertanian (Kementan).

Kedua rumah SYL ini berada di 
Jalan Pelita Raya dan Perumahan Bumi 
Permata Hijau (BPH), blok C1 No.1, 
Kecamatan Rappocini, Kota Makassar, 
Sulsel.

Ketua RT 04 Kelurahan Buakana, 
Rappocini, Diarti, turut menjadi saksi 
dalam penggeledahan. Ia dihubungi 
p e t u g a s  u n t u k  m e l a k u k a n 
pendampingan. Sebab, di rumah 
tersebut tidak ada orang.

"Saya hanya sebagai saksi saja. 
Dipanggil karena tidak ada orang yang 
punya rumah," kata Diarti kepada 
w a r t a w a n  d i  l o k a s i ,  R a b u 
(4/10/2023).

M e s k i  d e m i k i a n ,  i a  t i d a k 
menjelaskan ruangan mana aja di 
dalam rumah tersebut yang menjadi 
lokasi penggeledahan."Dari KPK. Saya 
h a n y a  m e n y a k s i k a n  s a j a 
(penggeledahan)," bebernya. 

Hal senada juga dikatakan oleh 
Ketua RW6, Keluarahan Buakana, 
As'sad. Dia mendampingi KPK saat 
penggeledahan di lokasi rumah SYL 
yang berada di wilayahnya."Apa yang 
digeledah? Silakan tanya KPK. Saya 
bolak balik pulang, jadi enggak terlalu 
memperhatikan," katanya.

Ia menegaskan, sebanyak lima 
o r a n g  K P K  y a n g  m e l a k u k a n 
penggeledahan. Aktivitas tersebut 
d i l a k u k a n  s e j a k  p u k u l  1 1 . 0 0 
WITA"Dari jam 11 tadi dan baru 
pulang," ungkap dia.

Plt juru bicara KPK Ali Fikri 
membenarkan adanya penggeledahan 
di Makassar itu. "Kegiatannya masih 
berlangsung dan segera setelah 
s e l e s a i  a k a n  k a m i  s a m p a i k a n 
hasilnya," ujar Ali.

Tampak dua koper yang dibawa 
dari dalam rumah. Dari kawasan BPH 
dan Jalan Pelita satu koper.

Untuk di Jalan Pelita Raya, selain 
m e m b awa  ko p e r,  p e t u ga s  j u ga 
nampak membawa satu unit mobil 
merek Audi pelat DD 57 US, yang 
terparkir di rumah SYL.

Sebelumnya, KPK juga menemu-
kan tumpukan amplop di rumah dinas 
(rumdin) Mentan SYL. Amplop berisi 
lembaran uang itu diamankan dalam 
penggeledahan oleh penyidik pada 
Kamis hingga Jumat (29/9). 

"Bahwa ketika tim melakukan 
penggeledahan dan menemukan uang 
baik rupiah maupun asing, yang 
setelah dihitung sekira jumlah 
totalnya Rp 30 miliar, "kata Ali 
Fikri."Memang betul di sana masih 
dalam bentuk ada amplop-amplop," 
sambung dia. 

U a n g  d a l a m  b e n t u k  r u p i a h 
maupun mata uang asing dibalut 
dalam amplop cokelat. Di amplop 
tersebut, tertera tulisan kecil. Diduga 
tertulis nama-nama pemberi.

Di sebuah ruangan, penyidik KPK 
menghitung jumlah uang dalam 
amplop tersebut. Menggunakan alat 
penghitung uang yang dibawa oleh 
penyidik KPK masuk ke dalam rumdin 
SYL. Tak hanya uang, ditemukan juga 

12 senjata api dalam penggeledahan 
di rumah dinas Mentan itu. KPK sudah 
berkoordinasi dengan Polda Metro 
Jaya (PMJ) terkait senjata api itu.

KPK juga kembali mengungkap 
adanya perlawanan saat proses 
p e n g g e l e d a h a n  d i  k a n t o r 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
berlangsung. KPK mengatakan tidak 
akan segan menjerat pelaku dengan 
pasal rintangi penyidikan.

"Ketegasan KPK untuk menerap-
kan ketentuan Pasal 21 UU Tipikor 
d a p a t  k a m i  l a ku k a n  t e r h a d a p 
berbagai pihak dimaksud," kata Ali 
Fikri.

Pasal  21 UU Tindak Pidana 
Korupsi (Tipikor) diketahui mengatur 
ketentuan soal pihak yang rintangi 
p e n y i d i k a n  t e r k a i t  p r o s e s 
penanganan perkara korupsi. Pelaku 
yang dijerat lewat pasal ini terancam 
dengan hukuman penjara maksimal 
12 tahun dan denda paling banyak Rp 
600 juta.

Ali mengatakan, dalam proses 
penggeledahan tersebut, tim penyidik 
KPK menemukan adanya upaya 
pemusnahan barang bukti. Bukti yang 
coba dihilangkan itu terkait dengan 
a l i r a n  u a n g  k a s u s  k o r u p s i  d i 
Kementan.

"Tim penyidik mendapati adanya 
dokumen tertentu yang dikondisikan 
dan diduga akan dimusnahkan. 
Beberapa dokumen dimaksud diduga 
kuat adalah bukti adanya aliran uang 
yang diterima para pihak yang 
ditetapkan sebagai tersangka dalam 
perkara ini," jelas Ali.

KPK, kata Ali, meminta pihak 
internal Kementan tidak menghalangi 
proses penyidikan yang dilakukan 
KPK. Dia juga berharap tiap saksi dan 
tersangka dalam kasus tersebut 
bersikap koperatif."Kami ingatkan 
untuk pihak-pihak yang ada di 
internal Kementan RI maupun pihak 
terkait lainnya untuk tidak melakukan 
penghalangan maupun merintangi 
proses penyidikan dari tim penyidik 
KPK," ujar Ali.

"Sikap kooperatif dari para pihak 
yang akan dipanggil sebagai saksi 
maupun sebagai tersangka untuk 
mendukung proses penyidikan 
perkara ini diperlukan," tambahnya.

Mentan SYL pun disebut telah tiba 
di Indonesia pada Rabu (4/10/2023) 
petang.“Sudah masuk Imigrasi 
Indonesia pukul 18.41,” kata Silmy 
Karim Direktur Jenderal Imigrasi 
Kementerian Hukum dan Hak Asasi 
Manusia (Kemenkumham).

S e b e l u m n y a ,  S i l m y  K a r i m 
mengatakan Syahrul Yasin Limpo 
berangkat  ke  I ta l ia  tergabung 
bersama 22 delegasi Kementerian 
Pertanian (Kementan) pada tanggal 
24 September 2023.Syahrul Yasin 
L i m p o  m e n i n g ga l ka n  B a n d a ra 
Internasional  Soekarno-Hatta , 
Banten, pada tanggal 24 September 
2023, ke Doha, Qatar dalam rangka 
transit ,  sebelum menuju Roma, 
Italia.Syahrul Yasin Limpo seharusnya 
dijadwalkan kembali dari Eropa pada 
30 September 2023 dan tiba di 
Indonesia pada 1 Oktober 2023.Ia 
sempat dinyatakan hilang kontak 
pada Selasa (3/10/2023) kemarin

NasDem	Sentil	Menkopolhukam	
Te r p i s a h ,  M e n k o p o l h u k a m 

Mahfud MD mengaku sudah mendapat 
informasi mengenai kasus dugaan 
korupsi di Kementerian Pertanian. 
Menurut informasi yang didapatnya, 
sudah ada setidaknya dua orang 
tersangka yang dijerat KPK.

"Dua sudah tersangka, ya saya 
sudah dapat informasinya. Malah 
sejak ... kalau eksposenya itu sudah 
l a m a  t a h u  t e r s a n g k a nya .  Ta p i 
resminya tersangkanya itu sudah 
dikeluarkanlah," kata Mahfud di 
Kompleks Istana Kepresidenan 
Jakarta, Rabu (4/10/2023).

M e s k i  d e m i k i a n ,  i a  e n g g a n 
berkomentar soal siapa tersangka 
yang dimaksud. Mahfud menyebut 
bahwa hal tersebut merupakan ranah 
KPK."Nanti tanya ke sana," ujar dia.

Terpisah, Bendahara Umum Partai 
NasDem Ahmad Sahroni merespons 
pernyataan Mahfud MD tersebut."Saya 
kaget kalau Pak Mahfud tiba-tiba jadi 
juru bicara KPK," ucap Sahroni di 
Kantor DPP Partai NasDem, Rabu 
(4/10/2023).

Anggota  Komisi  I I I  DPR i tu 
mengatakan informasi penetapan 
seseorang jadi tersangka itu se-
harusnya disampaikan oleh KPK. 
N a m u n ,  S a h ro n i  m e ra s a  k a g e t 
lantaran informasinya justru datang 
keluar  melalui  Menko Mahfud. 
"Biasanya, kalau mau diumumkan 
secara resmi, orangnya langsung 
ditahan," tutur Sahroni.

Melihat isu yang makin ber-
kembang liar, ICW mendesak KPK 
untuk segera mengumumkan ter-
sangka dalam kasus dugaan korupsi di 
Kementerian Pertanian (Kementan). 
Termasuk menegaskan status Mentan 
SYL bila memang telah berstatus 
tersangka.

Peneliti ICW Kurnia Ramadhana 
mengatakan, berdasarkan Pasal 5 
huruf a, b, dan c UU KPK, lembaga 
a n t i ra s u a h  i t u  d i t u n t u t  u n t u k 
menjalankan asas kepastian hukum, 
keterbukaan, dan akuntabilitas dalam 
menjalankan tugas dan wewenangnya. 
"Oleh sebab itu, terkait dengan dugaan 
tindak pidana korupsi yang terjadi di 
K e m e n t e r i a n  P e r t a n i a n ,  I C W 
mendesak agar KPK segera meng-
umumkan tersangka dan konstruksi 
perkaranya kepada masyarakat," kata 
Kurnia dalam keterangan tertulisnya, 
Rabu (4/10/2023).

Terkait kasus ini, Kurnia juga 
meminta KPK agar memastikan tidak 
ada pihak yang berupaya menghalang-
halangi proses penyidikan. Bahkan, 
t a m b a h  K u r n i a ,  K P K  h a r u s 
menetapkan dugaan obstruction of 
justice, upaya merintangi penyidikan, 
sebagaimana diatur dalam Pasal 21 UU 
Tipikor.

Pada keterangan sama, Kurnia pun 
menyinggung soal kantor hukum eks 
jubir KPK Febri Diansyah, Visi Law 
Office, yang mendampingi SYL pada 
saat penyelidikan. Dia mengaitkan 
soal komitmen awal-awal Febri dkk 
yang mengatakan tak akan menangani 
kasus korupsi.

"Memang secara gamblang dan 
terang benderang disebutkan bahwa 
kantor hukum tersebut tidak akan 
menangani kasus korupsi," ujar 
Kurnia.

Kendati begitu, hal ini bukan 
menjadi soal utama bagi ICW. Bagi 
Kurnia, semua kembali pada orang-
orang yang menjalankan.  Akan 

berkomitmen atau tidak dengan 
pernyataannya sendiri."Saat ini, posisi 
kami tentu mendorong agar setiap 
penanganan perkara pemberantasan 
korupsi dapat terus berjalan, siapa 
pun pelakunya, termasuk Menteri 
Pertanian jika memang benar ia 
ditetapkan sebagai Tersangka," 
pungkas Kurnia.Diketahui, Febri 
merupakan eks jubir KPK yang juga 
m e r u p a k a n  e k s  p e n e l i t i  I C W. 
(wid,rls,ant,ist/dya)
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Dewie Yasin Limpo merupakan adik perempuan 
Syahrul Yasin Limpo yang terbukti menerima suap 
177.700 dollar Singapura terkait proyek pembangkit 
listrik di Kabupaten Deiyai, Papua, pada 2015. 
--------------------------------------------------------------------
Ia ditetapkan tersangka oleh KPK ketika menjadi 
anggota Komisi VII DPR dari Fraksi Partai Hanura. 
Hakim menjatuhkan vonis pidana 6 tahun penjara 
terhadap Dewie dan stafnya Bambang Wahyu Hadi. 
--------------------------------------------------------------------
Dewie memutuskan banding. Namun, Pengadilan 
Tinggi DKI Jakarta justru memperberat hukuman 
Dewie menjadi 8 tahun penjara. Selain itu, Hakim juga 
memberikan hukuman tambahan berupa pencabutan 
hak memilih dan dipilih dalam jabatan publik, selama 
tiga tahun.
--------------------------------------------------------------------
Dewie kini telah menghirup udara bebas setelah 
menjalani masa penahanan di Lapas Perempuan IIA 
Sungguminasa Jalan Bollangi, Desa Timbuseng, 
Kecamatan Pattallassang, Kabupaten Gowa, Sulawesi 
Selatan. Ia bebas pada 25 Agustus 2022

1.DEWIE YASIN LIMPO 

JEJAK KORUPSI 

DUA ADIK MENTAN SYL

Haris Yasin Limpo ditetapkan sebagai tersangka kasus 
korupsi ketika menjabat Direktur Utama PDAM 
Makassar pada April 2023. 
-------------------------------------------------------------------
Tindakan Haris telah merugikan negara Rp 20 miliar. 
-------------------------------------------------------------------
Majelis Hakim Pengadilan Negeri Tipikor Makassar 
menjatuhkan vonis 2 tahun 6 bulan penjara terhadap 
Haris pada 5 September 2023. Selain dijatuhkan vonis 
2 tahun 6 bulan, Haris juga diharuskan untuk 
membayar uang pengganti sebesar Rp 1 miliar lebih.

2. HARIS YASIN LIMPO 

Rp 20.05 M

HARTA 
MENTAN SYL
TOTAL

Per 31 Desember 2022.
RP

Rp 11.31 M
Tanah dan bangunan

16 bidang tanah dan 9 bangunan yang 
berada di kabupaten Gowa dan Makasar

Rp 1.47 M
Alat Transportasi dan Mesin 

Toyota Alphard  (2004) 

hasil	sendiri	Rp	350.000.000

Mercedes Benz Sedan (2004) 

hasil	sendiri	Rp	250.000.000

Suzuki APV Minibus (2004), 

hasil	sendiri	Rp	50.000.000

Mitsubishi Galant Sedan (2000), 

hasil	sendiri	Rp	90.000.000,

Toyota Kijang 

Innova (2014), 

hasil	sendiri	

Rp	200.000.000
Jeep Cherokee Jeep (2011), 

hibah	tanpa	akta	Rp	500	JT

Spd motor Harley 

Davidson (1986)

hasil	sendiri	

Rp	35.000.000

Rp 1.47 M

Harta Bergerak Lainnya

RP Rp 6.1 M

Kas dan Setara Kas 

RP



wa r t awa n  b a hwa  t u g a s  u t a m a 
McHenry adalah "menunjuk ketua 
baru."Jika melakukan hal lebih jauh 
dari itu, maka McHenry bisa dicopot.

Sebelum ketua DPR baru dilantik, 
kecil kemungkinan ada tindakan 
untuk legislasi rancangan undang-
undang guna mendanai operasi 
pemerintahan,  karena anggota 
parlemen menghadapi tenggat waktu 
17 November apakah menyepakati 
p e n d a n a a n  p e m e r i n t a h  a t a u 
menghentikan sementara operasi 
pemerintahan.

Para anggota parlemen dari Partai 
Republik mengaku membutuhkan 
setidaknya satu pekan untuk memilih 
ketua baru, yang akan menghabiskan 
w a k t u  y a n g  d i b u t u h k a n  g u n a 
meloloskan undang-undang yang 
diperlukan.

Pertarungan mengenai rancangan 
u n d a n g - u n d a n g  t e r s e b u t  d a n 
kemarahan atas kegagalan McCarthy 
dalam memenangkan pemotongan 
belanja yang sangat besar seperti 
diinginkan kelompok konservatif 
sayap kanan membuat anggota DPR 
Matt Gaetz sukses menggulingkan 
McCarthy.

Sebanyak 221 anggota DPR dari 
Partai Republik dan 212 anggota DPR 
dari kubu Demokrat masing-masing 
berkumpul guna memikirkan langkah 
selanjutnya.

Masing-masing partai diharapkan 
berusaha mencari calon ketua DPR. 
Hal ini cukup mudah bagi Partai 
Demokrat karena mereka mendukung 
Ketua Minoritas Hakeem Jeffries, yang 
mencalonkan diri sebagai ketua DPR 
pada Januari melawan McCarthy dan 
calon-calon lainnya.

P a r t a i  R e p u b l i k ,  a k i b a t 

WASHINGTON  - Sejarah baru di 
Negeri Paman Sam. Ketua Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) Amerika 
Serikat (AS) Kevin McCarthy dipecat 
dari jabatannya, karena dianggap 
berkhianat telah bekerja sama dengan 
P a r t a i  D e m o k r a t .  K e l o m p o k 
konservatif di DPR AS marah, lantaran 
McCarthy meloloskan pendanaan 
sementara yang didukung oleh 
Gedung Putih,  untuk mencegah 
penutupan pemerintah.

Pemungutan suara penggulingan 
McCarthy ini dipimpin oleh tokoh 
konservatif  sayap kanan Partai 
Republik, Matt Gaetz, yang bertaruh 
bahwa dia bisa menggulingkan sang 
ketua DPR meski hanya didukung 
segelintir orang.

"Alasan Kevin McCarthy diguling-
kan hari ini adalah karena tidak ada 
yang mempercayainya," kata Gaetz 
usai pemungutan suara, seperti 
dikutip AFP, Rabu (4/10/2023).

D i a  m e n a m b a h k a n ,  " K e v i n 
McCarthy telah membuat banyak janji 
yang bertentangan,  dan ket ika 
semuanya sudah jatuh tempo, dia 
kalah."

Bukan hanya Partai Republik, 
ketidaksukaan atas McCarthy juga 
datang dari Partai Demokrat lantaran 
d i a  d i a n g g a p  m e n g i n g k a r i 
kesepakatan dengan Presiden Joe 
Biden mengenai batasan pengeluaran 
yang disepakati awal tahun ini. 
M a n u v e r  t e r b a r u  i n i  s e m a k i n 
memanaskan situasi politik AS di 
antara anggota Partai Republik, jelang 
pemilu presiden AS 2024.

Sementara itu pemecatan ketua 
DPR AS kali ini juga dianggap "brutal", 
lantaran baru pertama kali terjadi 
sejak 234 tahun terakhir.Perselisihan 
ini terjadi hanya dua hari usai DPR dan 

Senat meloloskan kebijakan untuk 
mencegah penutupan pemerintahan, 
dengan memperluas pendanaan 
f e d e r a l  h i n g g a  p e r t e n g a h a n 
November.

Kalangan konservatif  sangat 
marah ketika melihat peluang mereka 
u n t u k  m e l a ku ka n  p e m o to n ga n 
anggaran secara besar-besaran 
menjadi sia-sia.Dengan dipecatnya 
McCarthy, kini DPR harus menunjuk 
ketua sementara memasuki masa 
reses hingga pengganti permanen 
terpilih.

Tunjuk	Penjabat	Sementara
Segera setelah pemungutan suara 

penggulingan McCarthy dengan hasil 
216 pro melawan 210 menentang 
pencopotan yang diselenggarakan 
pada Selasa (3/10/2023) waktu 
setempat, anggota DPR dari Partai 
Republik Patrick McHenry, sekutu 
McCarthy, ditunjuk sebagai penjabat 
sementara ketua DPR untuk waktu 
yang sangat terbatas sampai tiga hari 
legislatif.

Tugas penjabat sementara ketua 
tidak jelas,  sedangkan menurut 
panduan aturan dan prosedur majelis: 
Penjabat sementara ketua "dapat 
menjalankan wewenang jabatan ketua 
yang mungkin diperlukan dan sesuai 
sambil menunggu pemilihan ketua 
atau ketua sementara."

Meskipun Ketua DPR menetapkan 
seluruh agenda legislasi dalam DPR, 
pemimpin mayoritas kursi DPR adalah 
yang menjadwalkan rancangan 
undang-undang tertentu untuk 
diperdebatkan dan diputuskan oleh 
DPR.

Anggota DPR dari Partai Republik 
Kelly Armstrong mengatakan kepada 

p e r p e c a h a n  d i  a n t a ra  m e re ka , 
terutama di kalangan kelompok kecil 
konservatif garis keras yang ingin 
memangkas angaran belanja federal 
secara besar-besaran, mungkin akan 
lebih sulit memilih calonnya.

McHenry bisa diuntungkan karena 
dia bertindak sebagai penjabat 
sementara ketua DPR, tapi tidak bisa 
dipatikan apakah dia menginginkan 
p o s i s i  i t u .  M c C a r t h y  s u d a h 
menyatakan tidak akan mencalonkan 
diri lagi.

DPR sendiri berada dalam momen 
langka sehingga tidak jelas seberapa 
cepat  pemil ihan ketua digelar. 
Biasanya,  pemilihan ketua DPR 
dijadwalkan pada awal masa kerja 
Kongres baru setiap dua tahun.

Pemimpin kedua partai harus 
memutuskan kapan mereka siap 
memasuki proses pemilihan ketua 
DPR.Pemilihan ketua DPR Januari lalu 
dinilai ceroboh karena McCarthy 
selama berhari-hari tidak men-
dapatkan cukup suara untuk menang 
dan harus melewati 15 surat suara.

Situasi kali ini bisa sama kacaunya 
bagi kubu Republik, kecuali mereka 
menyadari kekacauan seperti itu 
menimbulkan reaksi publik yang 
dapat merusak prospek mereka dalam 
pemilu 2024 dan mereka memutuskan 
untuk bersatu.

Berdasarkan Konstitusi AS, ketua 
DPR tidak harus berasal dari anggota 
Kongres. Itulah sebabnya sejumlah 
anggota Partai Republik melontarkan 
nama mantan Presiden Donald Trump 
untuk jabatan tersebut, meskipun 
Trump mencalonkan diri sebagai 
presiden dan sudah menyatakan tak 
m e n g i n g i n k a n  j a b a t a n  i t u . 
(reuters,ist/dya)
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GEGER, 
KETUA DPR AS 

KEVIN MCCARTHY 
DIGULINGKAN

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Digulingkan dari kursi kepemimpinan oleh anggotanya 
melalui mosi tidak percaya pada Selasa, 3 Oktober 2023. 
-----------------------------------------------------------------------
Peristiwa pemecatan ini terjadi pertama kalinya dalam 
sejarah DPR AS. Dalam sejarah DPR AS, “mosi tidak 
percaya” kepada ketuanya terakhir terjadi pada tahun 
1910. Akan tetapi, kala itu, Ketua DPR AS, Joseph Cannon 
berhasil mempertahankan kursinya.
-----------------------------------------------------------------------
McCarthy adalah politikus Partai Republik dari 
California, yang menjabat sebagai ketua DPR AS sejak 
Januari 2023. 
-----------------------------------------------------------------------
Dia dicopot dari kepemimpinannya ketika delapan 
anggota Partai Republik konservatif garis keras 
bergabung dengan seluruh anggota Partai Demokrat 
untuk menyetujui "mosi tidak percaya". Hasil akhir 
pemungutan suara dalam”mosi tidak percaya” itu adalah 
216 melawan 210.

KRONOLOGI PEMECATAN

Kevin McCarthy adalah politikus AS yang lahir pada 26 
Januari 1965 di Bakers�ield, California. 
-----------------------------------------------------------------------
Pada usia 21 tahun, Kevin memulai bisnis kecilnya 
sendiri, Kevin O's Deli
-----------------------------------------------------------------------
Setelah terpilih menjadi anggota Dewan Negara Bagian 
California pada tahun 2002 dan menjabat sebagai 
Pemimpin Partai Republik, Kevin terpilih menjadi 
anggota Kongres pada tahun 2006 dan ditunjuk sebagai 
Wakil Ketua DPR sebelum akhirnya terpilih sebagai 
Ketua DPR pada tahun 2010. 
-----------------------------------------------------------------------
Pada tahun 2014, ia terpilih sebagai Pemimpin 
Mayoritas di DPR. 
-----------------------------------------------------------------------
Pada tahun 2018, Kevin terpilih sebagai Pemimpin 
Partai Republik di DPR, yang ia jabat sebelum terpilih 
sebagai Ketua DPR pada Januari 2023

SIAPA KEVIN MCCARTHY?


